

## Anexo 1.- Ficha de propuesta de creación de un grupo de trabajo

**Nombre del nuevo grupo de trabajo: Telemedicina**

**Acrónimo (nombre de referencia): teleSalud**

**Nombre de la persona que propone:** Juan Ignacio Coll i Clavero

### Datos de contacto

Entidad: Dirección: Sector Sanitario de Barbastro. Salud- Servicio Aragonés de la Salud.

Carretera Nacional 240 s/n  
22300 Barbastro (Huesca)

Teléfono : 974 24 90 11

Fax: 974 31 21 68

Email: [jcoll@salud.aragon.es](mailto:jcoll@salud.aragon.es)

**Descripción del grupo de trabajo:**

El grupo tendrá como objetivos generales:

\* Poner a disposición de la comunidad el conocimiento necesario para poder implantar servicios de telemedicina de calidad en nuestras organizaciones, atendiendo tanto a la sustitución de servicios clásicos como a la implantación de nuevas prestaciones sanitarias apoyadas en las tecnologías de la información y de la comunicación.

\* Identificar las claves para el éxito en la implantación de la telemedicina y el desarrollo de una metodología que nos oriente su indicación en nuestras organizaciones desde el punto de vista económico, clínico, de calidad de vida y de satisfacción de agentes implicados.

Para alcanzar estos objetivos será necesario en una primera aproximación consensuar una definición de servicios, identificar a los distintos agentes implicados, describir los escenarios potenciales y las tecnologías adecuadas.

En una segunda etapa desarrollar una metodología capaz valorar la factibilidad de la creación de servicios de telemedicina en nuestras organizaciones, que pueda guiar la implantación de los mismos y la posterior evaluación de resultados.

#### Posibles aplicaciones:

Un amplio abanico de servicios de telemedicina pueden desplegarse en nuestra sociedad. Las prestaciones abarcan los diferentes ámbitos de la medicina, desde la prevención a la rehabilitación pasando por la asistencia.

Se ha demostrado que la telemedicina se comporta como una herramienta eficaz para:

- \* Acerca los servicios sanitarios a los ciudadanos incrementando la equidad del sistema de salud.
- \* Facilitar la coordinación entre niveles asistenciales
- \* Transferir conocimiento entre los profesionales sanitarios implicados en la cadena asistencial.
- \* Mejorar la calidad de la asistencia, avanzando en el camino de la excelencia.
- \* Contribuir a la sostenibilidad de los sistemas públicos de salud gracias a la optimización de la utilización de recursos.

Los out-puts de este grupo de trabajo podrían convertirse en una guía útil para nuestras organizaciones de caras a identificar servicios de telemedicina rentables desde el punto de vista clínico, económico, de calidad de vida de los pacientes, y de satisfacción de usuario.

#### Estado actual del sector de aplicación:

Pese a los grandes esfuerzos económicos realizados por los poderes públicos tanto europeos como nacionales, los proyectos de telemedicina, en general, siguen proliferando de forma desordenada y su nacimiento obedece mas a iniciativas puntuales que al resultado de propuestas sólidas que incorporen metodologías científicas que avalen la pertinencia del proyecto, monitoricen el despliegue del mismo y evalúen sus resultados.

En este momento, por muchas razones, existe un terreno abonado para el despliegue de servicios de telemedicina en sus diferentes grados de complejidad, dentro de nuestra sociedad.

Las tecnologías de la información y de la comunicación están suficientemente maduras para responder al reto de la telemedicina, encontrando como común denominador en los fracasos de implantación de la telemedicina razones puramente organizativas.

Este grupo nace con la intención de contribuir en los dos ámbitos de debilidad observada, con la intención de guiar el éxito de las implantaciones de telemedicina y al mismo tiempo fomentar la generalización de las implantaciones gracias al desarrollo de metodologías capaces de orientar la indicación de dichos servicios por parte de las autoridades y gestores sanitarios

#### Otros comentarios:

El grupo nace desde los usuarios finales con voluntad de servicio a los mismos. Se trata de primar el contexto funcionalidad y su pertinencia frente al contexto tecnológico.